



Paroisses catholiques 2025-n°10 Notre Dame Ste Luce

Robion - Semaine du dimanche 9 au dimanche 16 mars 2025 - Les Taillades
Presbytère – 24, place de l'église – 84440 Robion – 04 90 76 60 22 – paroisse.derobion@orange.fr

MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS POUR LE CARÊME 2025

Marchons ensemble dans l'espérance

Chers frères et sœurs,
avec le signe pénitentiel des cendres sur la tête, nous commençons le pèlerinage annuel du Saint Carême dans la foi et dans l'espérance. L'Église, mère et maîtresse, nous invite à préparer nos cœurs et à nous ouvrir à la grâce de Dieu pour que nous puissions célébrer dans la joie le triomphe pascal du Christ-Seigneur, sur le péché et sur la mort. Saint Paul le proclame : « La mort a été engloutie dans la victoire. Ô Mort, où est ta victoire ? Ô Mort, où est-il, ton aiguillon ? » (1 Co 15, 54-55). En effet, Jésus-Christ, mort et ressuscité, est le centre de notre foi et le garant de la grande promesse du Père qu'est la vie éternelle déjà réalisée en son Fils bien-aimé.

Je voudrais proposer à l'occasion de ce Carême, enrichi par la grâce de l'année jubilaire, quelques réflexions sur ce que signifie marcher ensemble dans l'espérance, et découvrir les appels à la conversion que la miséricorde de Dieu adresse à tous, en tant qu'individus comme en tant que communautés.

Tout d'abord, *marcher*. La devise du Jubilé, "pèlerins de l'espérance", nous rappelle le long voyage du peuple d'Israël vers la Terre promise, raconté dans le livre de l'Exode : une marche difficile de l'esclavage à la liberté, voulue et guidée par le Seigneur qui aime son peuple et lui est toujours fidèle. Et nous ne pouvons pas évoquer l'exode biblique sans penser à tant de frères et sœurs qui, aujourd'hui, fuient des situations de misère et de violence, partant à la recherche d'une vie meilleure pour eux-mêmes et pour leurs êtres chers. Un premier appel à la conversion apparaît ici car, dans la vie, nous sommes tous des pèlerins. Chacun peut se demander : comment est-ce que je me laisse interpellé par cette condition ? Suis-je vraiment en chemin ou plutôt paralysé, statique, dans la peur et manquant d'espérance, ou bien encore installé dans ma zone de confort ? Est-ce que je cherche des chemins de libération des situations de péché et de manque de dignité ? Ce serait un bon exercice de Carême que de nous confronter à la réalité concrète d'un migrant ou d'un pèlerin, et de nous laisser toucher de manière à découvrir ce que Dieu nous demande pour être de meilleurs voyageurs vers la maison du Père. Ce serait un bon "test" pour le marcheur.

En second lieu, faisons ce chemin *ensemble*. Les chrétiens sont appelés à faire route ensemble, jamais comme des voyageurs solitaires. L'Esprit Saint nous pousse à sortir de nous-mêmes pour aller vers Dieu et vers nos frères et sœurs, et à ne jamais nous refermer sur nous-mêmes. Marcher ensemble c'est être des tisseurs d'unité à partir de notre commune dignité d'enfants de Dieu ; c'est avancer côte à côte, sans piétiner ni dominer l'autre, sans nourrir d'envies ni d'hypocrisies, sans laisser quiconque à la traîne ou se sentir exclu. Allons dans la même direction, vers le même but, en nous écoutant les uns les autres avec amour et patience.

En ce Carême, Dieu nous demande de vérifier si dans notre vie, dans nos familles, dans les lieux où nous travaillons, dans les communautés paroissiales ou religieuses, nous sommes capables de cheminer avec les autres, d'écouter, de dépasser la tentation de nous ancrer dans notre autoréférentialité et de nous préoccuper seulement de nos propres besoins. Demandons-nous devant le Seigneur si nous sommes capables de travailler ensemble, évêques, prêtres, personnes consacrées et laïcs, au service du Royaume de Dieu ; si nous avons une attitude d'accueil, avec des gestes concrets envers ceux qui nous approchent et ceux qui sont loin ; si nous faisons en sorte que les personnes se sentent faire partie intégrante de la communauté ou si nous les maintenons en marge. Ceci est un deuxième appel : la conversion à la synodalité.

Et voici le troisième appel à la conversion : celui de l'espérance, de la confiance en Dieu et en sa grande promesse, la vie éternelle. Nous devons nous demander : ai-je la conviction que Dieu pardonne mes péchés ? Ou bien est-ce que j'agis comme si je pouvais me sauver moi-même ? Est-ce que j'aspire au salut et est-ce que j'invoque l'aide de Dieu pour l'obtenir ? Est-ce que je vis concrètement l'espérance qui m'aide à lire les événements de l'histoire et qui me pousse à m'engager pour la justice, la fraternité, le soin de la maison commune, en veillant à ce que personne ne soit laissé pour compte ?

Que la Vierge Marie, Mère de l'Espérance, intercède pour nous et nous accompagne sur le chemin du Carême.

Rome, Saint-Jean-de-Latran, 6 février 2025, François.

Feuille de chant du dimanche 9 mars 2025

Entrée : Avec Toi nous irons au désert.

Seigneur, avec toi nous irons au désert,
Poussés comme toi par l'Esprit.
Seigneur, avec toi nous irons au désert,
poussés comme toi par l'Esprit.
Et nous mangerons la parole de Dieu,
et nous choisirons notre Dieu.
Et nous fêterons notre Pâque au désert :
Nous vivons le désert avec toi !

Seigneur, nous irons au désert pour prier,
Poussés comme toi par l'Esprit.
Seigneur, nous irons au désert pour prier,
Poussés comme toi par l'Esprit.
Et nous goûterons le silence de Dieu,
Et nous renaîtrons dans la joie.
Et nous fêterons notre Pâque au désert :
Nous irons dans la force de Dieu !

Psautre 90 : Sois avec moi, Seigneur dans mon épreuve.

Acclamation de l'Évangile : Ta parole, Seigneur est vérité, et ta loi, délivrance.

Prière Universelle : Dans ta miséricorde, Seigneur, écoute nous.

Communion : Changez vos cœurs.

Refrain : Changez vos cœurs, croyez à la Bonne Nouvelle !

Changez de vie, croyez que Dieu vous aime !

Je ne viens pas pour condamner le monde :

Je viens pour que le monde soit sauvé.

Je ne viens pas pour les bien-portants ni pour les justes :

Je viens pour les malades, les pécheurs.

Je ne viens pas pour juger les personnes :

Je viens pour leur donner la Vie de Dieu.

Je suis le Bon Pasteur, dit Jésus :

Je cherche la brebis égarée.

Je suis la Porte, dit Jésus :

Qui entrera par moi sera sauvé.

Qui croit en moi a la Vie éternelle :

Croyez en mes paroles et vous vivrez.

Sortie : Vivons en enfants de lumière.

L'heure est venue de l'exode nouveau !

Voici le temps de renaître d'en-haut !

Quarante jours avant la Pâque,

Vous commencez l'ultime étape .

Refrain : Vivons en enfants de lumière

Sur les chemins où l'esprit nous conduit :

Que vive en nous le nom du Père !

L'heure est venue d'affermir votre cœur !

Voici le temps d'espérer le Seigneur !

Il est tout près, il vous appelle.

Il vous promet la vie nouvelle.

La semaine du dimanche 9 au dimanche 16 mars 2025

Dimanche 9 mars, 1^{er} dimanche de Carême.

Intentions du dimanche 9 mars 2025 : 1^{ère} intention Pro populo ;

2[°]int. Arlette Chabert ; 3[°]int. Simone Imbert ; 4[°]int. Marie-Elisabeth Bonnet ;

5[°]int Paul Usclat ; 6[°]int. Marie-Hélène Pollet.

Samedi 15 mars, sainte Louise de Marillac, religieuse.

Dimanche 16 mars, 2^{ème} dimanche de Carême.

Informations paroissiales :

- **Rencontres de Carême :**
tous les mardis de 18 H30 à 19 h30 au presbytère de Robion,
ouvertes à tous les mardis 11, 18, 25 mars, 1^{er} et 8 avril 2025.

- Réunion des hommes adoreurs **le mercredi 12 mars à 18h30** en l'église de Robion

- **Le samedi 15 mars de 9h à 16h à Sainte Garde :**
Restitution aux conseils pastoraux du travail sur les territoires

- **Le samedi 5 avril 2025** , notre doyenné « Cavaillon-l'Isle-sur-la-Sorgue »
propose **une journée de pèlerinage à Notre Dame de Lumières**,
un des quatre lieux jubilaires définis par notre archevêque
pour vivre la grâce du Jubilé 2025.

- Comme chaque année, pendant le Carême,
CCFD Terre Solidaire, Habitat et Humanisme et le Secours catholique Caritas-France
vous proposent la projection d'un film, suivi d'un débat le dimanche 6 avril 2025
à 18 h au cinéma la cigale de Cavaillon. Cette année le film sera :
« Les Barbares, Pas gagné le vivre ensemble ! », de Julie Delpy,

Un mot de remerciement du curé: " Je remercie tous les paroissiens de Robion et des Taillades qui ont participé à la manifestation de l'ALPAC, "repas pâtes" et ceux qui ont contribué avec des dons pour aider l'Association Loisir Plein Air Cavaillon" à permettre aux jeunes de l'aumônerie de Robion-les Taillades avec ceux de Cavaillon de participer au "Jubilé" des jeunes qui se déroulera à Rome le WE du 28 juillet au 3 aout 2025. Nos deux aumôneries prévoient d'accompagner une trentaine d'adolescents et de majeurs, pour vivre une intense expérience spirituelle en église avec des milliers d'autres jeunes qui viendront du monde entier. Nous rendons grâce pour tant de merveilles que Dieu accomplit de nos jours. Merci de prier pour tous ces jeunes qui s'approchent de l'Église avec joie mais "timidement". Faisons leurs toujours bon accueil!"

Église de Robion : messe le lundi, mardi, mercredi, jeudi, et vendredi à 8h30 et le dimanche à 10h00 ;

chapelet les lundis, mercredis et vendredis à 16h00 suivi de 30 mn d'adoration eucharistique

Église des Taillades : messe le samedi à 18h00

Confessions : contacter M. le curé par téléphone au presbytère 04.90.76.60.22